

Genèse 19: 12 juin 2006

Sodome et Gomorrhe comme image du "monde"

Apocalypse 11:8 laisse entendre qu'on peut prendre Sodome comme image du "monde", c-à-d du système de ce monde sans Dieu.

Sodome et Gomorrhe sont sous la menace du jugement de Dieu (v13) tout comme notre monde (2 P3:7).

Nous pouvons alors tirer quelques leçons du comportement de Lot pour nous aider à relever le défi d'être "dans le monde sans être du monde". Nous ne pouvons pas nous en retirer (1 Cor 5:9-10).

Les erreurs de Lot

i) ses valeurs sont désordonnées

- v7-8 En proposant ses filles à la place de ses invités, Lot 'filtre le moucheron et avale le chameau'. D'une part il semble davantage être préoccupé par le viol homosexuel que par l'atteinte aux personnes et aux biens; d'autre part il semble davantage soucieux de ses invités (qui ne lui ont rien demandé) que de sa propre famille.
- Il arrive souvent que les chrétiens, en montant sur la brèche pour défendre des causes qui leur sont chères, passent malheureusement à côté d'autres maux plus graves encore

ii) "l'immigrant devenu juge"

- v9 La reproche de Lot aux habitants de Sodome n'est pas accepté (et quelque part ceux-ci n'ont pas tort...).
- Il n'était pas intégré dans la ville (cp v14), il n'a pas gagné le respect de ses concitoyens
- Il ne s'aperçoit pas que son sens moral n'était guère mieux, sinon pire, que ceux qu'il voudrait haranguer – cp Mt 11:23.
- Si nous voulons que notre voix soit entendue dans le monde, nous devons y gagner notre crédibilité
- Si nous nous posons en donneur de leçons, nous nous exposons à un jugement encore plus sévère.

iii) il essaie de ménager la chèvre et le chou

- v20 alors que Lot a reçu un mot d'ordre direct pour partir, il essaie de négocier un compromis en se réfugiant à Soar, en minimisant le risque qu'il y court.
- Le v30a montre qu'en réalité Lot n'allait pas être gagnant au change
- Lors de notre évolution dans ce monde, quand Dieu nous met en garde contre tel ou tel domaine, ce n'est pas sage de penser en savoir mieux que lui
- Nous devons nous efforcer de nous retrouver à une place saine dans ce monde.

iv) le regard en arrière

- Si Dieu nous convainc sur un point, ne nous amusons pas à languir après ce qu'on laisse derrière. Sinon, telle la femme de Lot, nous allons nous figer sur notre parcours. Voir Phil 3:13 et Luc 9:62.

v) essayer de fuir le monde n'est pas mieux

- v30 "le problème n'est pas d'enlever le peuple d'Egypte mais d'enlever l'Egypte du peuple". Schématiquement, on peut dire qu'en fuyant l'homosexualité Lot se retrouve au sein d'un double inceste. Fuir le monde ne résoud rien et peut même empirer les choses.

- ➔ n'ayons pas peur de nous intégrer dans le monde (Jer 29:4-7)
- ➔ veillons sur nos valeurs pour ne pas devenir hypocrites
- ➔ soyons prêts à nous démarquer selon ce que Dieu nous demande
- ➔ ayons la sagesse pour nous installer à l'endroit qui est bon pour nous dans le monde

- v22 Dieu n'est pas juste une 'machine à broyer' mais attend que Lot soit à l'abri; il a égard aux individus
- v29 notre prière a un impact alors même que c'est la volonté de Dieu qui s'accomplit. En voyant la ruine de Sodome Abram a pu croire que c'en était fini pour Lot, mais non.